

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON FAVORISANT TOUS LES JÉUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arriérés alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

M. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St-Roch de Québec
ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparens-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Révue de la Semaine : Le don du Saint-Père aux cholériques de Marseille et Toulon, en France.—Investiture de l'Ordre du St Sépulcre, lundi 25 août, dans une des salles du Cercle catholique de Québec.—Guérison à Ste Anne de Beauport.—Les révoltés de la route St Germain continuent la construction de leur église.—Deuxième convention nationale des Acadiens.—Pépinière aux Etats-Unis, sous la direction d'un Canadien.

Causerie Agricole : Connaissances nécessaires à l'acheteur du cheval.

Correspondances : Graines et plants de Négondo (érable à Giguère) à vendre.—M. C. Sylvestre.

Sujets divers : Organisons partout des cercles agricoles.—Le lait bieu.—Les chevaux de travail au pâturage.—Conservation des tuteurs et des pièces de bois enfoncés dans la terre.

Choses et autres : Les vices rédhibitoires.—Maladies des bêtes à cornes en Russie.

Recettes : Les os broyés donnés aux bêtes à cornes malades.—Préparation des cornichons.

Abonnements payés pour la "Gazette des Campagnes," depuis le 19 août (3me liste).—M. Thadée Gagnou, Rivière-Ouelle; M. l'abbé J. R. L. Hamelin, chapelain de l'Hôpital-Général de Québec; M. Pierre Déry, Oreno (Maize, Etats-Unis); Révd M. C. Baillargeon, curé de St Paschal; C.-A.-E. Gagnon, éc., M. P. P., Rivière-Ouelle; M. Adélaïde Caron, Richardville; L'Hon. H. G. Joly, éc., M. P. P., Québec; M. Amable Bérubé, St Georges; M. Théophile Lavoie, Notre-Dame de Laterrière; M. M. C. Sylvestre, St Barthélemi; Alex. Gagnon, éc., Notaire, Trois-Pistoles; M. Jacques Cartier, St Antoine de Vevesères; Révd M. R. Bilodeau, curé de St Anaclet.—Reçu \$22, soit \$70 dans le cours du mois d'août.

Nous remercions bien sincèrement ceux qui depuis quinze jours nous ont fait parvenir le prix de leur abonnement à la Gazette des Campagnes; deux ont ajouté \$4 à leur abonnement pour nous aider à payer notre presse: c'est assurément plus que nous nous attendions. Cet encouragement témoigne en faveur de l'utilité de notre journal.

Nous avons acheté notre presse à cylindre, et nous la recevrons à la fin de la semaine. Nous avons payé partie de l'achat, et d'ici à un an nous aurons à payer cinquante piastres par mois. Inutile de dire que pour rencontrer ces paiements à leur échéance, nous comptons sur la promptitude de nos abonnés à nous payer ce qu'ils nous doivent; car nous aurons de plus à faire face aux dépenses ordinaires nécessitées pour la publication de notre journal.

REVUE DE LA SEMAINE

Le don du Saint-Père aux cholériques de France.—Voici la lettre par laquelle Son Eminence le cardinal Jacobini, secrétaire d'Etat de Sa Sainteté Léon XIII, annonçait à Mgr l'évêque de Marseille, l'envoi de 20,000 francs de la part du Pape :

Illustissime et révérendissime Seigneur,

Les calamités dont à cette heure sont frappés les deux villes de Marseille et de Toulon ont, dès l'apparition du funeste fléau, éveillé dans le cœur du Saint-Père des sentiments de vive compassion et de vive douleur. Il a senti s'accroître et cette compassion et cette douleur en apprenant les misères que la persistance de l'épidémie rend de jour en jour plus graves.

C'est dans des circonstances aussi tristes que Sa Sainteté souffre plus douloureusement de l'extrémité à laquelle a été réduit le Saint-Siège.

Et pourtant, malgré cette pauvreté, son cœur paternel ne peut s'empêcher de chercher à soulager au moins les plus grandes misères, que vous connaissez mieux que personne et qui vous émeuvent davantage.

Aussi Sa Sainteté a-t-elle ordonné que Mgr le nonce apostolique de Paris vous enverrait 20,000 francs, que vous distribuerez pour le soulagement des plus pauvres des deux cités, en employant les moyens que vous jugerez les plus opportuns.

En priant le Seigneur de vouloir bien abréger les effets de sa juste colère, j'aime à me dire, avec les sentiments de l'estime la plus distinguée, le serviteur de votre illustissime et révérendissime Seigneurie.

L. Cardinal JACONIN.

Rome, 19 juillet 1884.

L'Echo de Notre-Dame de la Garde, après avoir publié cette lettre, ajoute :

Monseigneur l'évêque a adressé au Souverain-Pontife une lettre de remerciement, priant le Père commun des fidèles de vouloir bien agréer l'hommage de la profonde vénération, de l'amour sans bornes et de